



Kanu-Verband Nordrhein-Westfalen e.V.

An die
Einzelmitglieder des Kanu-Verbandes NRW e.V.

Kanu-Verband NRW e.V.
Geschäftsführer
Jens Lüthge
Friedrich-Alfred-Allee 25
47055 Duisburg

Duisburg, 18.12.2025

Stellungnahme zur Änderung der Leistungsinhalte der Einzelmitgliedschaft ab dem 01.01.2026

Sehr geehrte Damen und Herren, liebe Einzelmitglieder,

auf Grund von zahlreichen Nachfragen möchten wir Sie nochmals etwas näher über die Beweggründe der Entscheidung informieren. Der Kanu-Verband NRW hat sein Angebot für Einzelmitglieder in den vergangenen Jahren stets erweitert und modernisiert. Mit unseren Obmännern für Kanu / SUP bieten wir mittlerweile ein Fahrtenangebot und Veranstaltungen an. Somit ist auch das Serviceangebot stetig gewachsen. Auf der anderen Seite sind entstandene Kostensteigerungen auf Verbandsseite über Jahre bislang nicht oder nicht umfassend auf die Mitgliedsgebühren umgelegt worden sind. Gleichzeitig stehen dem zahlreiche Vorteile der Mitgliedschaft inkl. der Gruppen-Unfallversicherung für private Fahrten (s. Beilage Ausgabe 12/2025 KANUSPORT) gegenüber. Weiterhin möchte ich zudem auch auf unsere Arbeit „hinter den Kulissen“ hinweisen, die vielleicht nicht immer so wirklich sichtbar ist. Der Kanu-Verband NRW setzt sich seit Jahrzehnten stets für die kanusportliche Befahrbarkeit der Gewässer in NRW ein. Diese Arbeit wird in zahlreichen Gesprächen und Verhandlungen mit Behörden und Ämtern durchgeführt, um den Kanusport in NRW zu ermöglichen. Das Kanusport-Abo war im Rahmen der Mitgliedschaft stets eine integrierte Leistung, die wir als Verband bislang immer wirtschaftlich abbilden konnten. Dies ist mittlerweile allerdings leider nicht mehr der Fall. Somit können die Abokosten auch nicht einfach 1:1 in Abzug gebracht werden. Das gesamte Leistungsangebot der Mitgliedschaft bieten wir Ihnen für umgerechnet 7,08 €/Monat.

Die gesellschaftlichen Entwicklungen machen leider auch keinen Bogen um den Kanusport. Wir wurden mehrfach auf das aktuelle Konzept der Zeitschrift genauso wie auf einen „digitalen Ausweis“ angesprochen. Eines unserer zentralen Anliegen ist es daher, dass wir unseren Einzelmitgliedern zeitgemäße und attraktive Leistungen innerhalb der Mitgliedschaft anbieten. Mit der neuen App bieten wir zahlreiche Vorteile neben dem „Digitalen Mitgliedsausweis“ an. Die App soll zeitnah noch weitere Services anbieten. So sollen dort gezielt Informationen bereitgestellt und auch ein Austausch zwischen den Mitgliedern mittels einer „Community-Funktion“ erfolgen können. Weder die App noch der „Digitale Mitgliedsausweis“ sind verpflichtend, sondern sie bieten eine zusätzliche moderne und zeitgemäße Alternative, die voraussichtlich ab dem 15.01.2026 für Android und Apple Handys verfügbar sein wird.

Wenn wir also nicht handeln würden, wäre unser Angebot für potenzielle neue Mitglieder viel weniger attraktiv gewesen. Da leider eine Mischvariante nicht möglich gewesen wäre hat sich der Verband letztendlich zu diesem Schritt entschieden. Wir hoffen Ihnen hiermit die Entscheidungsgrundlage ausreichend erklärt zu haben und versprechen Ihnen auch weiterhin daran zu arbeiten, ein attraktives Mitgliedsangebot anbieten zu können.

Mit freundlichen Grüßen

Jens Lüthge
Geschäftsführer
Kanu-Verband NRW e.V.